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Actualidad 
  

Municipio presentó borrador de la 
ordenanza para la protección de 
humedales urbanos en la comuna 
Documento es parte de los acuerdos 
de la conciliación que permitieron 
declarar humedal urbano a los Ojos 
de Mar. Será trabajado en 
comisiones y luego se votará. 

Crónica 
eronica(Glidersanantonio) 

130 de noviembre de 
E 2023 el Segundo Tri- 

bunal Ambiental 
aprobó la primera conci- 
liación en la acción judi- 
cial presentada por el re- 
chazo del Ministerio del 
Medio Ambiente de decla- 
rar humedal urbano a las 
lagunas Ojos de Mar de 
Llolleo, el 24 de septiem- 
bre de 2021. 

En el acuerdo, que tuvo 
como involucrados al 
Consejo de Defensa del Es- 
tado, en representación 
del Ministerio del Medio 

Ambiente, la Municipali- 
dad de San Antonio, los ve- 

cinos reclamantes y aque- 

llos que se hicieron parte 
como terceros coadyuvan- 

tes y la Empresa Portuaria 
San Antonio, se fijó una se- 
rie de acciones. La prime- 
ra de ellas fue el reconoci- 

miento del humedal. 
Otro de los puntos era 

la dictación de una orde- 
nanza general que conten- 
galos criterios para la con- 
servación, protección y 
preservación de los hume- 
dales urbanos ubicados to- 
tal o parcialmente dentro 
de los límites de la comu- 
na. 

TRABAJO 
Enla administración ante- 
rior se trabajó en el docu- 
mento, hasta noviembre 
del año pasado, cuando la 
empresa portuaria, solici- 
tó incluir su opinión en el 
proceso. 

Ayer en el concejo mu- 
nicipal se presentó el bo- 
rrador de la ordenanza de 
humedales urbanos para 
la comuna de San Anto- 
nio. 

Como precisó el direc- 
tor de la Dirección de Me- 

de 
Esta ordenanza 
resguarda a todos 
los humedales de 
la comuna, no 

solo los Ojos de 
Mar, pero es una 
de las condiciones 
que se puso tras la 
conciliación”, 

Liliana Cancino. 

dio Ambiente, Aseo y Or- 
nato (Dimao), Francisco 
Valenzuela, se presentó el 
borrador para que la orde- 
nanza “sea trabajada en 
comisiones del concejo 
municipal y posterior- 
mente sea llevada a apro- 
bación en este mismo 
cuerpo de concejales”. 

El ingeniero en Medio 
Ambiente señaló que “con 
esta ordenanza se busca 
proteger los humedales 
dela comuna de San Anto- 
nio eincorporar un capí- 
tulo especial para la ges- 
tión de las lagunas Ojos de 
Mar”. 

Valenzuela especificó 
que “es un documento bo- 
rrador que se inició en su 
preparación en 2024, el 
cual contó con la partici- 
pación de algunas organi- 
zaciones ambientales dela 
comuna, que dieron sus 
observaciones al docu- 
mento y que fueron conte- 
nidas a este borrador”. 

COMISIÓN 
El concejal Milko Carac- 
ciolo, presidente de la co- 
misión de Medio Ambien- 
te, explicó que “esta orde- 

SOJOSDEMAR 

  

LOS OJOS DE MAR TENDRÁN UN CAPÍTULO ESPECIAL EN LA ORDENANZA, 

nanza quedó lista en el 
concejo anterior, pero en 
noviembre la empresa 
portuaria envió un docu- 
mento para manifestar 
que no estaba de acuerdo 
con la ordenanza, enten- 

diendo que esta es una or- 
denanza general de hu- 
medales, no solo para los 
Ojos de Mar”. 

Respecto al trabajo que 
viene, dijo que “lo que me 
corresponde como presi- 

dente de la comisión de 
Medio Ambiente es llevar 
este borrador a la comi- 
sión. Ya se lo entregué ala 
gran mayoría de las orga- 
nizaciones medioambien- 

tales. La próxima semana, 
entre martes o miércoles 
haremos una comisión pa- 
ra revisarlo”. 

Caracciolo, tras anali- 
zarel borrador, indicó que 
“Jo que se cambió fue muy 
poco, el espíritu de la orde- 
nanza tiene que ver con la 
protección y la defensa de 
los humedales urbanos. 

  

17 
de mayo de 2024 se de- 
claró humedal urbano 
alaslagunas Ojos de 
MardeLlolleo. 

30 
de noviembre de 2023 
se logró la conciliación 
en el Segundo Tribunal 
Ambiental. 

  

Eso no se pierde, por lo 
menos, pero necesitamos 
abrir espacio a la discu- 
sión, porque varios temas 
no los manejo, pero sí los 
grupos medioambienta- 
les”, 

En ese sentido, la presi 
denta de la fundación Ojos 
de Mar, Liliana Cancino, se 

mostró dispuesta a colabo- 
rar con este proceso. “Tra- 
bajamos hasta el año pasa- 

do, pero en noviembre se 
interrumpióel trabajo. Es- 
peraremos la comisión 
que será llamada por el 
concejal Caracciolo”. 

Reafirmó que “esta or- 
denanza resguarda atodos 
los humedales de la comu- 

  

na, no solo los Ojos de Mar, 
pero es una de las condi- 
ciones que se puso tras la 
conciliación el Tribunal 
Ambiental”. 

Según Liliana Cancino, 
“las ordenanzas pueden 
ser muy bonitas en el pa- 
pel, pero se tienen que po- 
ner en práctica y ahí el rol 
de las comunidades es fun- 
damental para proteger 
nuestros espacios natura- 
les”. 

En la confección de la 
ordenanza participaron 
grupos ambientalistas e 
indígenas y reparticiones 
municipales como la Di- 
mao, Jurídico, Emergen- 
cias y Turismo. o     

LAREUNIÓN. 

Senador De Rementería 
se reunió con Cot ión 

de Asistencia Judicial 

6 Desde el 2 de abril, los 
3 mil 600 funcionarios de 
la Corporación de 
Asistencia Judicial de 
todo el país, 13 de los 
cuales trabajan en San 
Antonio, están en un 
paro indefinido. 
Ayer la directiva dela 
Asociación Nacional de 
Funcionarios y 
Funcionarias de la 
Corporación de Asistencia 
Judicial de las regiones de 
Atacama, Coquimbo y 
Valparaíso, Anfuncajval, 
se reunió con el senador 
Tomás de Rementería. 
A través de una gestión 
del abogado Alex 
Montenegro, el senador 
se comprometió a con- 
versar las condiciones 
de incumplimiento de 
protocolo de homologa- 
ción con el ministro de 
Justicia y a entregar 
apoyo en la difusión y 
reuniones con otros par- 
lamentarios de la región 
para resaltar la proble- 
mática de las 
Corporaciones de 
Asistencia Judicial. O 

82% de colegios 
municipales adhiere al 
paro de hoy 

9 La Municipalidad de 
San Antonio informó ano- 
che que un 82% de los 
establecimientos de la 
comuna confirmó su 
adhesión al paro del 
Colegio de Profesores con- 
vocado para hoy. 

La administración aclaró, 
quessi bien las clases esta- 
rán suspendidas, se ase- 
gurará la entrega de ali- 
mentación a los estudian- 
tes. Además, indicó que 
los establecimientos per- 
manecerán abiertos, con 
presencia delos cuerpos 
directivos, para responder 
consultas de las comuni- 
dades educativas. o
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